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关注群众收入如何能大幅提高

记者：作为新代表，您在此次全国两会上将会

关心哪些话题？

张韶春：当选全国人大代表，让我十分激动，

感到使命光荣，压力更大。总的来说，我关注的话

题有5个方面：一个就是今年的经济走向，从国家

层面来看，经济发展会呈现一个什么样的大方向；

其次是发展方式会有什么新的变化，包括机构改

革，在调整经济结构上，国家会出台哪些新措施；

再就是当前的发展过程中，政府如何转变职能，提

高效率，怎样把政府的机构改革变成推进经济社

会发展；还有民生问题，群众收入如何能大幅提

高；最后当然是会议本身，新产生的领导人如何在

今后五年带领全国人民实现小康。

30多个过江通道等待国家批复

记者：分巢区划调整已经1年有余，您觉得从

目前来看调整是否有益？坊间不断传出安徽下一

步还有调整打算，是真的吗？

张韶春：从我了解的情况来看，我省此次区划

调整肯定是成功的。通过调整，实现了马鞍山、芜

湖的跨江发展，这两市下一步发展的目标就是成

为大都市。为了确保实现跨江发展，我省目前已

经在过江通道方面进行谋划，现在已经提出了30

多个过江通道的规划，正在等待国家批复。此外，

将巢湖划到合肥，对于合肥来说也是好事情，对合

肥的经济发展和巢湖治理必将起到重要作用。

至于安徽下一步还有没有再调整的打算，我

并不清楚，这是民政部门考虑的事。

江淮城市群将加盟“中四角”

记者：近期，合肥加入“中四角”成为很火的话

题，安徽借力“中四角”这个平台将怎样做“文章”？

张韶春：“中四角”仅指四个省会城市，事实上

并非只是四个城市，而是长江中游整个庞大的城

市群，包含了武汉、长株潭、鄱阳湖以及我省江淮

城市群（含皖江示范区以及淮南、蚌埠等城市）等4

个国家级的城市圈。在这个大范围内，将有望成

为长三角、珠三角后又一个新的经济增长极。

过去江淮城市群作为单独的集群在做，现在作

为长江中部城市集中群的一部分加以考虑。这样，

不仅我省能得到发展，整个长江中部地区都能够集

团发展。安徽事实上已全面融入长三角，安徽的加

入将让长江中游城市群和长三角实现无缝对接。

热话题

全国人大代表、安徽省发改委主任张韶春：

江淮城市群将整体加盟“中四角”

全国人大代表

江汽“掌门人”安进：

憧憬合肥街头
都是电动出租车

昨日，全国人大代表、江淮汽车集团有限

公司董事长安进告诉记者，他憧憬着合肥街头

有朝一日跑的都是本土生产的电动出租车。

第四代电动车不再是改版同悦

电动汽车一直是一个让消费者又爱又

恨，充满纠结的新产品。安进透露说，江汽已

经启动第4代纯电动汽车的研发、生产，有可

能在明年向市场投放。“江汽第4代纯电动汽

车将是颠覆性的，过去的3代都是基于同悦

的基础上改造的。而第4代是全新设计的，

会带有明显的电动汽车烙印，让你一眼就能

认出来。而且车型十分时尚、可爱。而价格

方面，我敢保证不会比第3代贵。”

憧憬合肥街头都是电动出租车

合肥老百姓啥时候能坐上电动出租车？

“这个问题要采访张庆军市长，我们企业是做

好了全部准备！”安进开玩笑地说。他告诉记

者，电动出租车在技术上目前已经没有难关，

主要是能力方面还有障碍。“比如说，是否能

配套出租车存放、充电的基地；快速充电的问

题能否得到解决；出租车远程运营问题等”。

安进告诉记者，目前江汽已经开始着手

电动出租车的运营试验。“目前，已经有几辆

电动出租车行驶在合肥街头，主要测试电池

的续航能力，急停急起步对电池电量的损耗

情况等。我希望我们的电动出租车充一次电

可以跑到300公里。”

安进表示，他憧憬着有朝一日，合肥街头

能跑的都是本土的电动出租车，那将成为合

肥靓丽的风景，又一张城市名片。

“中四角”将形成互通高铁网

张庆军告诉记者，前不久，在武汉召开了四

个省会城市（武汉、长沙、合肥、南昌）会议，签署

了区域合作协议，四个城市将在交通、旅游等11

个方面加强合作。“比如说，高铁、城际铁路在四

个城市间形成互联互通的高铁网；市场的一体

化；投资的便利化；产业的优势互补；科技研发、

共同协作；河流湖泊治理等”。

合肥保税区已有突破性进展

据张庆军透露，合肥申报国家级综合保税区

已有突破性进展。“还没有最后批下来，正在各

个部门会签中，但海关总署已经通过了。”

据悉，未来的合肥综保区，将对合肥外贸经

济发展、加快招商引资起到很大的推动作用。而

设立在经开区和新站区主要是从企业需求的角

度出发，为企业进出口提供实质性的帮助。

轨道8号线根据机场客流量而定

今年，合肥市地铁2号线将正式启动建设。

合肥市民最关心的下一条轨道线路莫过于通往

新桥机场的8号线了。“8号线何时开建，要根据

新桥机场的吞吐量来决定。将来一旦机场建设

二期，客流量上来了，高速公路也饱和了，就是

修建8号线的时候了。”张庆军介绍。

合肥建高架桥将告一段落

张庆军表示，合肥市区高架网已基本形成，

总长度将达到50多公里。“合肥近期内将暂时告

别高架桥建设。合肥高架网络呈放射状，根据交

通发展需求，今后有需要还可以随时增加。”

他告诉记者，合肥二环路改造正在考虑中，

今后将建成无红绿灯的快速通道。整个二环路，

会类似畅通一环一样，通过立交、下穿来实现无

障碍通行。目前，合肥市正在制定相关方案。”

全国人大代表、合肥市市长张庆军：

合肥建高架桥将告一段落
已谋划畅通二环改造方案

“张市长您好，您今

年两会上将关注什么议

题？”昨日，在全国人大会

议中心门口，记者碰到了

步履匆匆的全国人大代

表、合肥市市长张庆军。

在接受专访时他告诉记

者，他今年的关注点只有

一个，那就是国家对“中

四角”的态度和打算。

张庆军（右）接受本报记者采访
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昨日，刚刚抵达北京的全国人大

代表、省发改委主任张韶春第一个接

受了本报记者的专访，他向记者透

露，我省有意让整个江淮城市群加盟

长江中游城市集群（也就是通常所说

的“中四角”），他预测“中四角”将成

为我国未来重要的经济增长极。
张韶春（左）接受本报记者专访


